

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE LA LONJETA, 11

AÑO XIX
NUMERO 5957

PALMA DE MALLORCA
MARTES 6 DE NOVIEMBRE DE 1923

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO de 10 a 1 y de 5 a 7
TELEFONO NUMERO 200

Las maniobras navales

La venida del Rey a Mallorca

Bienvenida

Mallorca recibe de nuevo la alta visita de S. M. el Rey, quien viene esta vez a revistar nuestra escuadra después de las satisfactorias maniobras que acaba de realizar en aguas de Baleares.

Nuestra isla puede celebrar doblemente la venida de nuestro Monarca: por el honor que supone y por el motivo que la ocasiona y que hace concebir halagadoras esperanzas acerca del porvenir de nuestras fuerzas navales. Y aun puede esperar que le será beneficiosa, ya que el paso del Rey por Mallorca puede proporcionarle todavía un más perfecto conocimiento de lo que requiere su importancia y su situación.

Dado el arraigo que aquí tiene el sentimiento monárquico, el recibimiento que Palma tributará al Monarca, si, como se espera, éste desembarca, será seguramente muy entusiasta. Si sin ninguna excitación ya lo hubiera sido, mucho más lo será todavía después del bando que nuestro digno Alcalde ha dirigido a la Ciudad, invitándola a tributar al Rey el homenaje de que es merecedor.

CORREO DE MALLORCA se complace en adelantar la más respetuosa y ferviente bienvenida al augusto Monarca, que dentro de breves horas se hallará ya, Dios mediante, en nuestra bahía, y al mismo tiempo hace votos por que se lleve el mejor recuerdo del paso por esta isla que con gozo le aguarda.

Llegada del hidro "Numancia" — Hablando con el comandante Franco
Ayer, a las doce y cuarto, amarrizó en el interior de nuestro puerto el hidro "Numancia", pilotado por los famosos aviadores comandantes Franco y Gallarza. Procedía de la base aérea de los Alcázares (Cartagena).

Anoche tuvimos el gusto de conocer personalmente al comandante señor Franco y al capitán señor Gallarza.

No tuvimos necesidad, para conocerlos, de ejercer de periodistas: fuimos presentados a ellos por el teniente de Alcalde don Antonio Oliver y Frontera, en la calle de Colón.

Tantas veces les habíamos visto retratados en revistas y periódicos que al verles por primera vez les reconocimos inmediatamente.

Después de saludarles efusivamente y felicitarles por su vuelo transoceánico, le preguntamos si el viaje desde los Alcázares a Palma había transcurrido con toda facilidad, a lo que nos contestó afirmativamente.

—¿A qué hora han salido ustedes?—le preguntamos.

—A las diez y cinco minutos.
(El "Numancia" sólo tardó dos horas y diez minutos desde los Alcázares a Palma, pues amaró a las 12'15, aproximadamente, en nuestro puerto.)

—¿A qué velocidad iban?
—A ciento sesenta por hora.
—Además de usted y el señor Ga-

llarza, ¿quiénes han venido más en el hidro?

—Pues un radiotelegrafista (el sargento Montalbán) y dos mecánicos (Pérez y Avilés).

—¿Saldrán ustedes al encuentro al crucero "Almirante Cervera"?
—No lo sé todavía.

—¿Pero la llegada de ustedes obedece a la venida del Rey a Palma?

—Sí, eso sí; pero no sabemos con certeza lo que haremos todavía.

—¿Permanecerán varios días en Mallorca o se irán después que el Rey haya pasado revista a los buques de la escuadra?

—Lo más probable es que permanezcamos aquí tres o cuatro días.

Y después de partir breves momentos más con el ilustre aviador señor Franco, el cual, como el señor Gallarza, es la primera vez que visita nuestra isla, nos despedimos, deseándole que su estancia en Mallorca les sea muy grata, como grata ha sido para los mallorquines su llegada.

Los señores Franco y Gallarza se hospedan en el Hotel Alhambra.

Varias noticias

Según nuestras noticias, hoy, a las doce y media, debían estar formadas todas las tripulaciones de los buques de la escuadra.

Hoy han cambiado de fondeadero diferentes buques de la escuadra, con objeto de alinearse en orden para la revista que debe pasar Su Majestad el Rey.

Los submarinos de la serie B que se hallan fondeados en nuestro puerto tienen las siguientes características:

Desplaza 556 toneladas en superficie y 713 sumergidos. Eslora, 64'10 m.; 5'60 m. de manga y 3'45 m. de calado; velocidad en la superficie, 16 millas y 10 1/2 sumergidos; radió acción máximo 4,200. Llevan 2 motores Diesel de 700 H. P. y 2 motores eléctricos de 420 H. P.

Llegada de funcionarios de policía
Procedentes de Madrid y Barce-

lona han llegado esta mañana a bordo del vapor "Mallorca" 15 funcionarios de policía, algunos de ellos pertenecientes al servicio de la ronda especial de Palacio, a cuyo mando viene el Comisario de Policía don Francisco Fernández Prado.

El trabajo en Correos y Telégrafos

Merecen toda clase de elogios los funcionarios de los Cuerpos de Correos y Telégrafos por el trabajo abrumador que sobre ellos va pesando durante la estancia de la escuadra en nuestro puerto y bahía.

En ambos centros y sobre todo en los giros postal y telegráfico ha tenido lugar un trabajo continuo girándose desde Palma importantes cantidades a la península.

Como detalle curioso basta saber que sólo por giro telegráfico han sido enviadas cada día que la escuadra ha estado anclada cantidades superiores a 50'000 pesetas.

Arreglo del piso de la calle de Palacio y muelle

Esta mañana se estaba procediendo, por una brigada de obreros, al arreglo del piso de la calle de Palacio.

También se estaba arreglando el piso del muelle en el trozo comprendido desde la Comandancia de Marina, en cuyas escaleras desembarcará Su Majestad, hasta el comienzo de la Avenida de Antonio Maura.

S. M. el Rey salió anoche de Madrid para hoy llegar a Valencia.—Los que le acompañan

Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica, anoche salió de Madrid para Valencia, con objeto de revistar la escuadra anclada en nuestra bahía, S. M. el Rey, don Alfonso XIII.

Con el Soberano, vienen el nuevo Ministro de Marina, señor García Reyes, quien hasta hace poco mandó la escuadrilla de submarinos; los ayudantes del Rey y del Ministro; el contralmirante señor Morales y el capitán de fragata señor Espinosa de los Monteros.

También figura como acompañante de S. M. el Inspector de los Reales Palacios señor Asua.

S. M. el Rey, como se sabe, embarcará esta mañana, a las once, en Valencia, a bordo del "Almirante

Cervera", para llegar a Palma al atardecer.

La visita del Monarca en 1923

Viene el Monarca después de casi cinco años que no había visitado nuestra isla; la última vez que recibimos su visita fué el día 30 de noviembre de 1923, visita que efectuó con su augusta esposa, la Reina Victoria, a su regreso del viaje a Italia.

Preparativos

Aun cuando todavía nada se sabe del programa oficial de la visita regia, pues todo ello depende de la hora de llegada del Soberano a nuestra bahía y quizás también del tiempo reinante, en todas partes y especialmente en los centros oficiales se siguen haciendo preparativos para el caso muy probable que S. M. desembarque en nuestra ciudad.

Desde luego, parece seguro se celebrará una gran recepción en Capitanía General. Se le invitará a que visite el Palacio de la Almudaina y Castillo de Bellver, y caso de haber tiempo se organizaría alguna excursión a los pueblos.

Al llegar a Palma se procurará que don Alfonso desembarque utilizando la nueva escalera que se ha construido con motivo del ensanche del muelle de la Consigna, la que será adornada con ricos tapices, plantas y flores.

El venir, formando parte del acompañamiento del Soberano, el Inspector de los Reales Palacios, señor Asua, hace esperar que si el Rey desembarca visitará (y en este sentido se expresó ayer el Baile del Real Patrimonio, nuestro distinguido amigo señor Sureda) el Palacio de La Almudaina, puesto que el Rey conoce por fotografías las reformas que en este edificio se han hecho y nada de particular tendrá que quiera verlas, pues quedó muy satisfecho de lo bien que ha quedado el Palacio con estas reformas.

También es probable que el Monarca visite el Castillo de Bellver, ya que en su última visita este histórico castillo solo fué visitado por S. M. la Reina Victoria.

En Capitanía General, y para el caso que el Rey quisiera pernoctar en Palma, se le preparan habitaciones, utilizando para ello el hermoso mobiliario destinado a las personas reales.

Repique de campanas

Por la Secretaría de Cámara del Obispado, se han circulado órdenes a las iglesias para que se haga un repique de campanas al llegar Su Majestad el Rey.

Ultimas impresiones

Esta mañana, a las once, en el Gobierno civil no se tenía ninguna noticia sobre el viaje del Rey.

El Gobernador nos ha dicho que había recibido un oficio del Director gerente de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca ofreciendo organizar todos los viajes que sean oportunos con motivo del viaje de don Alfonso.

Esta mañana han cumplimentado al Gobernador los quince policías que han llegado esta mañana a esta ciudad.

A las 10'45 el Rey ha salido de Valencia para Palma

A mitad de tirada se nos comunicó que S. M. el Rey ha salido de Valencia a las 10'45, para Palma, a bordo del «Príncipe Alfonso».

Llegada del

yate "Azara"

Ayer fondeó en nuestro puerto, amarrando en el muelle viejo, el yate norteamericano «Azara».

Como recordarán nuestros lectores, dicho yate fué uno de los que realizaron la regata Nueva York-Santander.

El «Azara», de la matrícula de Detroit, de hermosísimas líneas, lleva tres palos y va aparejado de pailbot.

A su bordo viajan dos pasajeros.

La comunión general de las Juventudes Católicas

Correspondiendo al telegrama que le remitieron, el Obispo de León (Méjico) ha dirigido a la Juventud Católica de Mallorca el siguiente expresivo telegrama:

Con el gratísimo mensaje, iniciado con la gloriosa proclamación de la realeza de Cristo, y poniendo en vuestros labios la invocación sublime consagrada por nuestros mártires, mostráis vuestros nobles corazones latiendo al unísono de los corazones de los católicos mexicanos en la grandiosa epopeya del triunfo de Cristo.

Como prelado mexicano agradezco profundamente la solidaridad manifiesta en tan solemne ocasión.—
Emeterio.—Obispo de León.

Los Previsores del Porvenir

Pago de Pensiones Vitalicias

Leemos, en la prensa de Madrid, por aviso del Director General de esta asociación don Francisco Pérez Fernández, que: desde el 2 del corriente, tienen los pensionistas a su disposición en las pagadorías de España y extranjero, las cantidades que les corresponden de las 2.852.779'90 pesetas que se reparten en este trimestre, sumando lo pagado desde Noviembre de 1924: 26 millones 445 mil 948 pesetas 26 céntimos, que una Delegación permanente del Estado garantiza la exactitud de estas cifras y que el capital social sigue creciendo.

Felicitemos a todos los inscriptos en esta Asociación Mutua de Ahorro libre, de la que ya hemos informado a nuestros lectores.



Recuerdo de la última visita de Rey a Palma, con S. M. la Reina, efectuada el día 30 de Noviembre de 1923, al regresar ambos de Italia. El Monarca saliendo de la Catedral y dirigiéndose al Palacio de la Almudaina.

